
Stadtvertretung der Landeshauptstadt Schwerin Schwerin,  18.02.2015 

Ortsbeirat Mueß      Bearbeiter:  Bernd Karsten 

        Telefon:  0385-201617 

        e-mail: bernd.karsten@freenet.de 

 

 

Protokoll 
über die 64. Sitzung des Ortsbeirates Mueß am 18.02.2015 

 

 
Beginn  18:00 Uhr 

Ende 20:00 Uhr 

Ort Feriendorf Mueß 

 

Anwesenheit   
ordentliche Mitglieder  Hasko Schubert  CDU/FDP Fraktion 

    Maik Pietschmann Fraktion Die Linke   

    Andreas Helms  SPD- Bündnis 90/Grünen-Fraktion 

    Bernd Karsten  Fraktion Unabhängige Bürger 

stellv. Mitglieder   
 

Gäste    5 

 

Leitung   Hasko Schubert  

Schriftführer   Bernd Karsten 

 
 

Festgestellte Tagesordnung 

 

Öffentlicher Teil 

1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Bestätigung der Sitzungsniederschrift der 63.  Sitzung vom 21.01.2015 

3. Antworten der Stadtverwaltung zu Anfragen des Ortsbeirates  

4. Freilichtmuseum (Entgeltordnung) 

5. Sachstand „Dorfplatz“ (Abtragung des Hochbeetes) 

6. Frühjahrsputz (Vorbereitung) 

7. Sachstand Ortsteilentwicklungskonzept 

8. Sonstiges  

9. Festlegungen 
  

Protokoll 

 

öffentlicher Teil 

 

zu 1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 Bemerkungen: 

 Herr Schubert eröffnet die Sitzung des Ortsbeirates Mueß und begrüßt die Mitglieder sowie 

  die Gäste. 

     Die ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt. Der Ortsbeirat ist beschlussfähig 

 

zu 2. Bestätigung der Sitzungsniederschrift der 62. Sitzung vom 19.11.2014 

 Bemerkungen:  

 Der Sitzungsniederschrift wird mit folgenden Änderungen zugestimmt:  

- Maik Pietschmann hatte  wegen Krankheit entschuldigt gefehlt. Dadurch lautete das 

Abstimmungsergebnis beim letzten Mal: 3-0-0 
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- Beschlüsse  werden nach jedem Tagesordnungspunkt aufgeführt und im letzten Punkt des 

Protokolls „Festlegungen“ nochmals wegen der Übersichtlichkeit wegen zusammengefasst 

 

zu 3 Antworten der Stadtverwaltung zu Anfragen des Ortsbeirates 

 Bemerkungen: 

 eine Durchsicht vergangener Protokolle ist nötig. V. Schubert 

 

zu 4. Neue Entgeltverordnung des FLM 

Bemerkungen: 

 Frau Kröhnert (Direktorin des FLM) berichtet 

 2007 war letzte Preiserhöhung 

 Besucherzahlen durchschnittlich  23.000 pro Jahr einschließlich Events (konkrete Zahlen 

seit 2006 lagen vor) 

 Anliegen der Preiserhöhung: sozial verträglich und moderat 

 Neue Einnahmequellen: Vermieten von Räumen und des Cafés 

 Gebühren für Gruppenführungen jetzt  zeitabhängig  

 Diskussion 

 Sollen Schüler freien Eintritt haben:  Befürworter, aber mehrheitlich ablehnend  

 Preiserhöhungen sind kontraproduktiv: keine Mehrleistungen für mehr Eintrittskosten 

 Preiserhöhung sollte erst in der nächsten Periode erfolgen 

 Das Café und der Verkaufsladen sind nicht mehr rentabel zu betreiben. 

 Der betriebswirtschaftliche Aspekt darf nicht außer Acht gesetzt werden. Die Stadt 

erwartet nach Bekenntnis zum Weiterbetreiben des FLM mehr Einnahmen. 

 Völlig kostenfreie Gestaltung ist Illusion. Es werden Leistungen erbracht. 

 Rostocker Modell (Klostergarten kann ohne Eintritt besichtigt werden, Spende erwünscht) 

soll für Mueß geprüft werden 

 Mit der Entwicklungskonzeption muss auch die Entgeltordnung überdacht werden 

 Positiv wird die Saisonkarte gesehen. Um das zu betonen muss eine Interseite des FLM 

eingerichtet und dort mehr publiziert werden. 

Votum des Ortsbeirates: 

Unter Berücksichtigung der Finanzsituation der Stadt befürwortet der Ortsbeirat  die  

Beschlussvorlage Nr. 196/2014 der Stadtverwaltung „Entgeltordnung des Freilichtmuseum für 

Volkskunde Schwerin“. Insbesondere werden die Einführung einer Saisonkarte und die 

Befreiung des Eintrittspreises für Kinder bis 6 Jahre begrüßt. Zur Bewerbung des FLM wird 

eine eigene Internetseite des FLM notwendig sein.  

 

zu 5. Gestaltung des Dorfplatzes 

 Bemerkungen: 

 SDS hat das zweite Hochbeet vor der Pizzeria entfernt und gestaltet. Wasserpfützen sind 

  vermieden. Die Autos nutzen es sofort als Parkmöglichkeit. Bis zum Ortsrundgang wird die 

  Nutzung beobachtet und vor Ort dann diskutiert. Problem ist z.Z. das Verkehrsschild.  

  Die Sonnenuhr ist demontiert, beim SDS sichergestellt und harrt auf Wiederaufstellung.  

  Ein Dankschreiben wird an SDS geschickt. Anzumahnen ist aber die nicht fachgerechte 

  Ausbesserung der Mauer. 

 Merkposten für den Ortsrundgang: Beobachten, wie Fußgänger- und Autoverkehr vertragen 

 Festlegung: Dankschreiben an SDS mit dem kritischen Hinweis   V Schubert    T sofort 

 

zu 6. Ortsteilbildungskonzept 

 wird fortgeschrieben 

 Einsatz Buga-Geld wird neu aufgenommen   V Pietschmann    T laufend 

 

zu 7 Frühjahrsputz (Vorbereitung) 

 Schreiben von SDS liegt als Grundlage vor. 

 28. März ist unser zentraler Einsatztag unter Leitung von Maik Pietschmann (Säcke  



 Pflanzenbestellung für Mueß (geplant ist Bepflanzung um das Denkmal) bis 6.3.2015 an SDS: 

  V Pietschmann 

 Vorschläge für zentrale Einsätze: Consrader Weg bis Consrade, Parkplätze, Platz für 

  Sonnenuhr (Abholung durch Karsten von SDS) 

 Festlegung: Maik Pietschmann bereitet Frühjahrsputz logistisch für Mueß vor 

zu 8.  Sonstiges 

 Bemerkungen: 

 Nächste Beiratssitzung 

am 18.3.2015 im FLM 

Tagesordnung:  

TOP 1-3 Standard 

TOP 4 Erfahrungsaustausch der Ortschronisten der Stadt Schwerin 

o Der Ortschronist von Mueß schildert seine Erfahrungen zur Ortschronik Mueß 

o Die Direktorin des FLM stellt das Archiv und seine Nutzungsmöglichkeit vor   

o Diskussion mit den Teilnehmern 

TOP 4 Sonstiges (Frühjahrsputz) 

Festlegung: Bernd Karsten bereitet die Veranstaltung gemeinsam mit dem FLM vor 

 Pflege der plattdeutschen Sprache in Mueß 

hier liegt Nachholebedarf vor  

im FLM: über Verein Klöndör; über weitere Möglichkeiten wird nachgedacht 

im Ortsbeirat: kaum möglich, weil keine Kenntnisse 

 Sitzung im Juni: 

Konzept FM + Museumspädagogisches Konzept: Frau Kröhnert bereitet sich vor 

 Schaukasten 

Hasko Schubert hat ihn neu und aktuell gestaltet 

 Weiden am Parkplatz sind gefällt. Dank an SDS. Es sollen neue Bäume gepflanzt werden. 

Können es nicht wieder Kastanien sein, um die Kastanienallee einheitlich zu lassen? 

Festlegung: Dank an SDS     V Schubert T sofort 

 Kann der Weg vom SSUB-Gebäude bis zum Verbindungsweg mit Brechsand versehen 

werden, um den Weg trockener zu bekommen? 

Festlegung: Anfrage an SDS    V Schubert T sofort 

 Lob an den Ortsbeirat für den Einsatz für den Erhalt des Kindergartens 

 

zu 8.  Festlegungen (Zusammenfassung) 

1. Brief an SDS      V Schubert T sofort 

 Dank für Abriss Hochbeet und Nachgestaltung 

Bitte um fachgerechte Reparatur der Mauer nach Abrissarbeiten 

 Dank für Weidenfällung am Parkplatz der Eisdiele mit Bitte um Nachpflanzung von 

resistenten Kastanien   

  Bitte um Brechsandbefestigung des Weges an Kleingartenanlage Reppin (evtl. Objekt 

für den Frühjahrsputz durch Ortsbeirat?) 

2. Vorbereitung Frühjahrsputz     V Pietschmann   T 6.3.15 

3. Vorbereitung Erfahrungsaustausch mit Ortschronisten  V Karsten sofort 

   

 

 

 

 

 

gez. Hasko Schubert    gez. Bernd Karsten 

 

Vorsitzender     Schriftführer 

 


